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Mostra Japão 
movimenta 

Amparo no feriado 
prolongado

Itapira inicia a 137ª edição da 
tradicional Festa de Maio
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O fim de semana do feriado do Dia do Tra-
balhador será de cultura japonesa na Praça Pádua 
Salles. A edição 32 da Mostra Japão acontece de 
2 a 4 de maio.

Nos três dias, a gastronomia, a cultura, pro-
dutos orientais, concurso Cosplay, dança, shishi-
mai, e outras atrações estão confirmadas. 

Confira a programação do evento que tem 
início nesta sexta-feira, dia 2 de maio, e vais até 
domingo, dia 4

Itapira iniciou nesta quinta-feira, 1º de maio, à 137ª edição da Festa de Maio, o 
evento mais tradicional do município e um dos mais aguardados da região. Organiza-
da pela Secretaria Municipal de Cultura e Turismo, com apoio de todas as secretarias 
da Prefeitura, a celebração reúne programação cultural, religiosa, gastronômica e de 
entretenimento até o dia 13 de maio. Com raízes históricas ligadas à abolição da escra-
vatura e à fé em São Benedito, a festa preserva tradições que mesclam o catolicismo 
com manifestações afro-brasileiras.

Neste fim de semana, 
dias 3 e 4 de maio, sábado 
e domingo, das 8h às 19h, 
Jaguariúna será palco da 
1ª etapa do Campeonato 
Brasileiro de Equitação 
de Trabalho, que abre 
oficialmente o calendário 
nacional da modalidade.

Promovido pela As-
sociação Brasileira de 
Equitação de Trabalho 
(ABET), com apoio da 
Prefeitura de Jaguariúna 
por meio da Secretaria 
Municipal de Cultura, o 
evento é aberto ao públi-
co e tem entrada gratuita.

As provas acontece-
rão na arena do Centro 
de Eventos Equestres da 
Fazenda da Barra, que 
pela primeira vez recebe-
rá uma competição. Tam-
bém será a primeira vez 
que o Campeonato Brasi-
leiro de Equitação de Tra-
balho será realizado em 
um espaço público.

O fortalecimento do comércio é uma das metas do governo do prefeito 
Rodrigo Falsetti, assim como da indústria. Outro pilar importante que 
está entre as metas é a habitação com a busca de novos programas para o 
município que possa beneficiar diretamente os moradores de Mogi Gua-
çu. A Secretaria de Habitação, Indústria e Comércio é a responsável pelo 
atendimento das demandas das áreas citadas.

Mais um feriado prolongado se aproxima, o de 1º de Maio – Dia do 
Trabalhador – e a expectativa é de fluxo intenso nas rodovias adminis-
tradas pela Renovias, que fazem a interligação entre Campinas, o Circuito 
das Águas e o sul de Minas Gerais. A concessionária espera que mais de 
639 mil veículos passem por sua malha viária entre quarta-feira (30) e 
domingo (4). A Renovias organiza uma ação especial visando garantir o 
conforto e a segurança de seus clientes.

O Conselho de Desen-
volvimento da Região Me-
tropolitana de Campinas 
aprovou na quinta-feira, 
24 de abril, o projeto que 
propõe a instalação de 120 
estações meteorológicas 
em toda a RMC.

Fábio Polidoro, Prefeito 
de Pedreira, esteve parti-
cipando da reunião reali-
zada em Paulínia. Outros 
dois temas relacionados ao 
meio ambiente também 
foram apresentados aos 
prefeitos, sendo: Implan-
tação das Microflorestas 
Urbanas e o programa Re-
conecta RMC.

A apresentação do pro-
jeto de monitoramento 
de multirriscos para o en-
frentamento aos extremos 
climáticos da RMC foi feita 
pelo coordenador da Câ-
mara Temática da Defesa 
Civil da RMC e diretor da 
Defesa Civil de Campinas.

O diretor municipal de 
Desenvolvimento Econô-
mico e Habitação de Ho-
lambra, Maxwell Cam-
pos, foi escolhido nesta 
terça-feira (29) para co-
ordenar, pelo período de 
um ano, a Câmara Te-
mática de Habitação da 
Região Metropolitana de 
Campinas. A eleição ocor-
reu durante reunião reali-
zada na sede da Agência 
Metropolitana de Campi-
nas (Agemcamp)

Secretaria de Habitação 
reforça atendimentos para 

empresários e população de 
Mogi Guaçu

Renovias estima fluxo de mais de 
639 mil veículos ao longo do feriado 

prolongado

Cidades da 
RMC terão 
Sistema de 

Monitoramento 
Climático de 
Multirriscos

Diretor de 
Holambra é 

escolhido para 
coordenar 
a Câmara 

Temática de 
Habitação da 

RMC
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Tifany Silva é eleita a 
nova Miss Universe Artur 

Nogueira
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Jaguariúna sediará Campeonato de Equitação neste fim de semana

O Ginásio de Esportes Maurício Sia foi o palco da rea-
lização do Miss Universe Artur Nogueira 2025, na noite 
deste quarta-feira, dia 30 de abril. O evento que reuniu 
16 lindas candidatas, fez parte das comemorações do 
aniversário da cidade e proporcionou ao público presen-
te uma noite de beleza e emoção.
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Eu sou Nelson Theodoro 
Junior,

 Empresário, 
Publicitário, Diretor da 

Fecomercio/São Paulo e
Presidente da Associação 

Comercial de Mogi Mirim.

Sua nova coluna semanal 
Empresas & Negócios
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O Regional Dá as Boas-Vindas a Maria
 Vitória Savioli, Nossa Nova Colunista de Inovações, 

Empreendedorismo e Direito

Maria Vitória Savioli, Advoga-
da, uma profissional de 25 anos 
cuja trajetória já é marcada por 
realizações notáveis e uma paixão 
contagiante por inovação e  em-

preendedorismo.

Mais etanol em nossos 
carros

* J o s é  R e n a t o 
Nalini

O  B r a s i l  é  u m 
país privilegiado em 
r e l a ç ã o  à  e m i s s ã o 
dos  gases  veneno-
sos  causadores  do 
efeito estufa. São eles 
que causam o aquec-
imento global e este 
é que está matando 
gente  que  poder ia 
viver mais. A culpa 
é de todos, embora 
a maior parte recaia 
sobre aqueles que nos 
representam e usam o 
dinheiro do contribu-
inte para governar. 

A i n d a  r e c e n -
t e m e n t e ,  M i c h a e l 
França, um ciclista 
que ganhou o Jabuti 
Acadêmico, dizia que 
o calor excessivo não 
é só desconforto. É 
um grande prejuízo 
para a economia. As 
temperaturas eleva-
das corroem a produ-
tividade, pressionam 
os custos energéticos 
e sobrecarregam os 
sistemas de saúde. O 
remédio está à dis-
posição de todos, que 
é arborizar as cidades. 
As árvores atenuam a 
temperatura. Quem 
não cuidar desse de-

safio da redução do 
aquecimento global 
pagará por essa má 
escolha. O crescimen-
to continuará anêmi-
co,  a  desigualdade 
aumentará e a qual-
idade de vida deteri-
orará ainda mais. A 
conta das más escol-
has sempre chega.

Uma outra forma 
de atenuar o aqueci-
mento global é abas-
tecer o carro com eta-
nol. É o nosso álcool, 
produzido por nossos 
canaviais. São Paulo é 
o maior produtor. E é 
importante observar 
a lei que permite um 
percentual de mistu-
ra de etanol anidro na 
gasolina, até 35%. 

O etanol é com-
b u s t í v e l  l i m p o . 
O mundo não tem 
condições  de  pro -
duzi-lo como nós. E 
o aumento do uso de 
etanol vai gerar au-
mento da demanda 
e os investimentos 
no setor crescerão, 
além de gerar mais 
empregos. 

É triste verificar 
que mesmo os pro-
prietários de carros 
flex prefiram abaste-

cer com gasolina em 
lugar de se servir do 
combustível natural, 
limpo e nosso, que 
é o etanol. Não seja 
um desses motoris-
tas que continuam a 
empestear o mundo, 
a gerar aquecimento 
global, a emitir gases 
venenosos e partícu-
las que matam. 

Somos inconsci-
entes da responsab-
i l i d a d e  i n d i v i d u a l 
quanto a problemas 
g l o b a i s  d o s  q u a i s 
somos causa direta. 
Prestigiemos o que 
é  nosso.  Mais  eta-
nol, menos gasolina. 
C o m b u s t í v e i s  f ó s-
seis estão condena-
dos. Tenhamos juízo 
e não continuemos 
a insistir no fim da 
História, pois é isso 
o que virá se as tem-
peraturas se elevarem 
no ritmo dos últimos 
anos. 

* J o s é  R e n a t o 
Nal ini  é  Reitor  da 
UNIREGISTRAL, do-
cente da Pós-grad-
uação da UNINOVE 
e Secretário-Execu-
tivo das Mudanças 
C l imát icas  de  São 
Paulo.

Uma decisão sensata 
e que dá fôlego aos em-
presários: o Ministério 
do Trabalho e Emprego 
(MTE) adiou o início da 
vigência da nova NR-1, 
que trata da gestão dos 
riscos psicossociais no 
ambiente de trabalho. 
O pleito foi levantado 
pelo Sindilojas-SP e 
acolhido pelo minis-
tro Luiz Marinho, que 
anunciou, no último dia 
24 de abril, a nova data 
para a inclusão obri-
gatória desses fatores 
no Gerenciamento de 
Riscos Ocupacionais 
(GRO): 26 de maio — 
mas, atenção — em ca-
ráter educativo.

Esse período educa-
tivo será fundamental. 
O processo de fiscaliza-
ção, com possibilidade 
de autuação, só come-
çará em 26 de maio de 
2026. Até lá, será hora 
de aprender, se adaptar 
e, principalmente, dis-
cutir de forma madura 
um tema ainda cheio 

de lacunas: afinal, o que 
exatamente são esses 
“riscos psicossociais”? 
E como medi-los de for-
ma objetiva?

O Sindilojas-SP to-
cou num ponto impor-
tante: a norma, do jeito 
que está, abre margem 
para interpretações 
subjetivas. Isso, em um 
cenário regulatório, é 
um convite à insegu-
rança jurídica. E inse-
gurança, todos sabe-
mos, é o oposto do que 
se espera num ambien-
te de trabalho saudável 
— para empregados e 
empregadores.

O MTE promete di-
vulgar, nos próximos 
dias, uma portaria de-
talhando os próximos 
passos e já anunciou 
a criação de uma Co-
missão Nacional Tri-
partite Temática, que 
reunirá representantes 
do governo, das entida-
des sindicais e do setor 
empresarial. A ideia é 
acompanhar de perto 

a implementação da 
norma e aparar arestas 
conceituais.

Também foi anun-
ciado o lançamento de 
um Guia de Informa-
ções sobre os Fatores 
de Riscos Psicossociais. 
Um bom começo, mas 
será preciso muito mais 
que um guia: diálogo 
claro, critérios técnicos 
e equilíbrio serão essen-
ciais para que a NR-1 
cumpra seu objetivo — 
tornar o ambiente de 
trabalho mais seguro, 
sem transformar a nor-
ma em campo minado 
jurídico.

Aproveite o Dia do 
Trabalhador para refle-
tir sobre o impacto dire-
to dessa norma na saú-
de mental e emocional 
de seus colaboradores. 
O adiamento da NR-1 
oferece uma oportuni-
dade valiosa para que 
as empresas se ajustem 
com mais tranquilidade 
e responsabilidade.

Boa semana a todos!

MTE confirma adiamento do início da 
vigência da nova NR-1

A construção de 
uma sociedade mais 
consciente e par-
ticipativa começa 
pela educação. E é 
com esse propósi-
to que o Parlamen-
to Jovem Municipal 
de Jaguariúna pro-
move um espaço de 
formação cidadã e 
política voltado ex-
clusivamente aos es-
tudantes do 9º ano 
do Ensino Funda-
mental, 1º e 3º anos 
do Ensino Médio. 
 
O programa é uma 
iniciativa da Câmara 
Municipal de Jagua-
riúna e tem como ob-
jetivo aproximar os 
jovens do funciona-
mento do Poder Le-
gislativo, incentivan-
do a reflexão crítica, 
o protagonismo juve-
nil e o exercício da ci-
dadania desde cedo. 
 
Como Participar 
do Parlamento Jo-
vem em Jaguariúna? 
 
Para participar, as 
escolas municipais 
e particulares da ci-
dade precisam re-
alizar inscrição no 
programa, conforme 
o cronograma di-
vulgado anualmente 
pela Câmara Munici-
pal. A seleção é res-

trita aos estudantes 
das séries finais do 
Ensino Fundamen-
tal e Ensino Médio, 
precisamente do 9º 
ano, 1º e 3º colegial. 
 
A partir da adesão 
das escolas, os alu-
nos são convidados a 
participar de um pro-
cesso de formação e 
vivência legislativa, 
que inclui a elabo-
ração de propostas, 
debates temáticos 
e uma sessão sole-
ne na Câmara Mu-
nicipal, onde atuam 
como “vereadores jo-
vens”, apresentando 
ideias e discutindo 
soluções para os de-
safios da cidade sob 
a ótica da juventude. 
 
Por Que o Progra-
ma É Importante? 
 
O Parlamento Jo-
vem Municipal é 
uma oportunidade 
para que os estudan-
tes compreendam o 
papel dos poderes 
públicos, desenvol-
vam habilidades de 
argumentação, lide-
rança, empatia e se 
tornem mais prepa-
rados para intervir 
positivamente em 
sua realidade social. 
 
Além disso, ao se en-

volverem com ques-
tões da comunidade, 
os jovens participan-
tes exercitam o olhar 
coletivo e compreen-
dem que política não 
é apenas algo distan-
te ou burocrático, 
mas uma ferramen-
ta de transformação 
concreta, que começa 
na escola, na rua, no 
bairro e, principal-
mente, no voto e na 
participação ativa. 
 
C o n c l u s ã o 
 
Em Jaguariúna, o 
Parlamento Jovem 
Municipal é mais do 
que uma simulação 
— é uma porta de en-
trada para o exercí-
cio da cidadania na 
prática. Ao incenti-
var que escolas pú-
blicas e privadas ins-
crevam seus alunos 
do 9º ano, 1º e 3º 
colegial, o municí-
pio dá um passo im-
portante para formar 
jovens mais cons-
cientes, críticos e 
comprometidos com 
o futuro da cidade. 
 
Participar é apren-
der que política se 
faz todos os dias — e 
que todo cidadão, in-
clusive o jovem, tem 
o poder de fazer a di-
ferença.

Parlamento Jovem 
Municipal: Formação 

Política e Cidadã 
para Estudantes de 

Jaguariúna
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Da Redação

Mais um feriado pro-
longado se aproxima, o de 
1º de Maio – Dia do Tra-
balhador – e a expectati-
va é de fluxo intenso nas 

rodovias administradas 
pela Renovias, que fazem 
a interligação entre Cam-
pinas, o Circuito das Águas 
e o sul de Minas Gerais. A 
concessionária espera que 
mais de 639 mil veículos 

passem por sua malha vi-
ária entre quarta-feira (30) 
e domingo (4).

A Renovias organiza 
uma ação especial visando 
garantir o conforto e a se-
gurança de seus clientes. 
A Operação tem início às 
14h de quarta-feira (30) e 
segue até às 23h59 do do-
mingo (4). Neste período, 
as equipes de Operações 
estarão reforçadas e todas 
as viaturas posicionadas 
em locais estratégicos para 
atender qualquer emer-
gência, 24 horas, no trecho 
administrado pela conces-
sionária.

Os horários de maior 
movimentação estão pre-
vistos para quarta-feira, 
entre 16h e 20h e quinta-
-feira, das 8h às 13h, no 

sentido Norte (interior). 
No retorno, o sentido Sul 
(capital) deve registrar o 
maior fluxo de veículos no 
domingo, no horário de 
16h e 20h.

“A Renovias intensifica 
as operações de segurança, 
com equipes distribuídas 
em toda a malha viária e 
mensagens orientativas 
em nossos painéis eletrô-
nicos. Pedimos para que 
os motoristas façam a ma-
nutenção de seus veículos, 
antecipadamente, e diri-
jam com cuidado. Nosso 
objetivo é garantir a segu-
rança de clientes e colabo-
radores”, destacou Alberto 
Correia Junior, Gerente de 
Operações da Renovias.

Para acionar o Serviço 
de Atendimento ao Usuá-
rio (SAU), basta ligar para 

o número 0800 055 9696 
ou usar um dos telefones 
de emergência, implan-
tados a cada quilômetro. 
Condições antecipadas do 
tráfego e dicas de seguran-
ça podem ser obtidas pelo 
site www.renovias.com.br.

Movimento Afaste-
-se

O Movimento Afaste-
-se é uma iniciativa criada 
pelo Grupo CCR  coorde-
nada pela ABCR  e que a 
Renovias atua com o obje-
tivo de conscientizar mo-
toristas sobre a prevenção 
de acidentes envolvendo 
viaturas em atendimento, 
colaboradores realizando 
manutenção e áreas com 
obras. As orientações têm 
o poder de salvar vidas: 
sempre que se deparar 

com um atendimento em 
pista ou alguma atividade 
em que existam pessoas 
trabalhando às margens 
da rodovia, o condutor 
deve reduzir a velocidade 
e, sempre que possível, tro-
car de faixa.

Sobre a Renovias
A malha viária da Reno-

vias faz a interligação entre 
Campinas, Circuito das 
Águas e sul de Minas Ge-
rais através das Rodovias 
SP-340 (Campinas/Moco-
ca), SP-342 (Mogi Guaçu/
Águas da Prata), SP-344 
(Aguaí/Vargem Grande do 
Sul), SP-350 (Casa Bran-
ca/São José do Rio Pardo) 
e SP-215 (Vargem Grande 
do Sul/Casa Branca), com 
extensão de 345,6 quilô-
metros.

Da Redação

O programa Universa-
lizaSP, que propõe a or-
ganização de consórcios 
regionais para a prestação 
de serviços de saneamen-
to, recebeu a adesão de 
38 prefeituras da região 
de Campinas. A iniciativa, 
coordenada pela Secre-
taria de Meio Ambiente, 
Infraestrutura e Logística 
(Semil) e gerida pela Sub-
secretaria de Recursos 

Hídricos e Saneamento 
Básico, visa apoiar as cida-
des paulistas no desafio de 
garantir resiliência hídrica 
e alcançar as metas de uni-
versalização estabelecidas 
pelo Novo Marco Legal do 
Saneamento: 99% de co-
bertura de abastecimento 
de água e 90% de coleta e 
tratamento de esgoto até 
2033.

Os municípios parti-
cipantes da região são: 
Águas de Lindóia, Ameri-

cana, Amparo, Analândia, 
Araras, Atibaia, Bom Jesus 
dos Perdões, Brotas, Ca-
conde, Campinas, Capiva-
ri, Conchal, Cordeirópolis, 
Corumbataí, Cosmópolis, 
Engenheiro Coelho, Ipeú-
na, Iracemápolis, Itirapi-
na, Jaguariúna, Jundiaí, 
Lindóia, Louveira, Mogi 
Mirim, Monte Alegre do 
Sul, Nova Odessa, Pedrei-
ra, Piracicaba, Rafard, Rio 
das Pedras, Santa Bárba-
ra d’Oeste, Santa Cruz da 

Conceição, Santo Antônio 
de Posse, São Pedro, Tam-
baú, Valinhos, Vargem 
Grande do Sul e Vinhedo.

A secretária da Semil, 
Natália Resende, ressaltou 
a importância do apoio 
técnico fornecido pelo Es-
tado: “Com essas adesões, 
as prefeituras terão nos-
so apoio para avançar de 
forma integrada. Só assim 
conseguiremos garantir 
resiliência hídrica e a am-
pliação do acesso aos ser-

viços de água e esgoto, a 
chamada universalização”, 
afirmou.

Ao todo, 214 municí-
pios receberão suporte téc-
nico do governo estadual 
em estudos de viabilidade 
técnica, econômica, jurí-
dica e ambiental; análise 
da governança necessária; 
elaboração de modelos 
societários, regulatórios e 
contratuais; além do ma-
peamento de potenciais 
investidores. O Estado será 

responsável pela realização 
dos estudos de viabilidade 
e pela modelagem das con-
tratações para parcerias 
regionalizadas — sem cus-
tos para prefeituras. Após 
essa etapa, serão realiza-
das consultas públicas que 
antecedem os editais de 
licitação. A Semil apoiará a 
formação de consórcios re-
gionais, respeitando as ca-
racterísticas de cada bacia 
hidrográfica e as particula-
ridades de cada localidade.

Da Redação

O prazo para a entrega 
da declaração do Imposto 
de Renda de 2025 encer-
ra às 23h59 do dia 30 de 
maio. Faltando um mês 
para a data limite de en-
vio, muitos contribuintes 
ainda têm dúvidas sobre 
quais comprovantes e in-
formes são necessários no 
processo. Os contribuintes 
que não entregarem a de-
claração estarão sujeitos a 
multa de 1% ao mês sobre 
o imposto devido, mais 
juros, com valor mínimo 
de R$ 165,74 e máximo de 
20% do imposto devido.

De acordo com a con-
sultora especialista em 
assuntos regulatórios da 
Contabilizei, Juliana Ri-
bas, “organizar os docu-
mentos evita erros comuns 
e garante uma entrega 
mais assertiva. Tomar essa 
consciência com antece-
dência ajuda em todo o 
processo. No entanto, se 
não foi possível se estru-
turar antes, ainda não é 
tarde: vale aproveitar mo-
mentos de intervalo para 
separar o necessário.” 

Principais docu-
mentos para a declara-
ção do IRPF 2025

Documento de identifi-
cação (RG, CPF ou RG);

Comprovante de ende-
reço atualizado, informan-
do qualquer alteração;

CPF do cônjuge;
Nome, data de nasci-

mento e CPF dos depen-
dentes e alimentandos.

Comprovantes de renda
Informes de rendimen-

tos do titular e dependen-
tes, incluindo salários, bol-
sa estágio, aposentadorias, 
pensões e ações judiciais

Importação de dados 
do carnê-leão para autôno-
mos, aluguéis recebidos e 
recebimentos do exterior;

Informes de rendimen-
tos de contas bancárias e 
aplicações financeiras;

Importação dos rendi-
mentos com atividade ru-
ral e ganhos de capital dos 
programas específicos da 
RFB;

Informes de rendimen-
tos e extrato de previdên-
cia privada;

Informes de programas 
de incentivo à emissão de 
notas fiscais, como “Nota 

Fiscal Paulistana”, “Nota 
Paraná” e “Nota Curitiba”.

Pagamentos e deduções
Comprovantes de des-

pesas médicas e odontoló-
gicas;

Relatório anual de des-
pesas com educação;

Comprovantes de des-
pesas com previdência 
privada, advogados, corre-
tagem em aluguéis e tran-
sações imobiliárias;

Recibo de doações (re-
cebidas ou efetuadas);

Documentação de bens 
e direitos, como imóveis e 
veículos;

Extratos de consórcios, 
financiamentos e outras 
dívidas;

Informações sobre em-
préstimos (dívidas e ônus).

Rendas variáveis
Notas de corretagem 

e extratos de Imposto de 
Renda fornecidos pelas 
corretoras para operações 
em renda variável;

DARFs (Documentos 
de Arrecadação da Receita 
Federal) de renda variável;

Informes de rendimen-
tos obtidos com investi-
mentos em renda variável.

“Preparação e planeja-
mento são fundamentais 
para evitar surpresas. A re-
comendação é não deixar 
para a última hora. Ficar 
atento às atualizações da 
Receita Federal e separar 
os documentos com an-
tecedência são os primei-
ros passos para garantir 
uma entrega correta e sem 
complicações. Aqueles que 
enviam a declaração cor-
retamente logo no início 
e optam pela declaração 
pré-preenchida e recebi-
mento por chave Pix têm 
mais chances de receber a 
restituição nos primeiros 
lotes”, orienta Ribas. 

Para realizar a declara-
ção, é preciso fazer o down-
load do novo aplicativo da 
Receita Federal, disponível 
para celulares com siste-
ma operacional Android 
(Google) e iOS (Apple), 
por meio deste link, para 
preenchimento a partir do 
zero ou via importação dos 
dados do programa do ano 
anterior. Outra alternativa 
é a declaração pré-preen-
chida.  Contudo, a espe-
cialista alerta que é impor-

tante conferir com atenção 
as informações disponi-
bilizadas no documento e 
alterá-las sempre que for 
necessário, como em casos 
de divergência de valores.

“Embora a declaração 
pré-preenchida reduza o 
risco de erros, ela não ga-
rante que todas as infor-
mações estejam comple-
tas ou corretas. É possível 
que algum dado não tenha 
sido comunicado adequa-
damente por uma fonte 
pagadora ou que faltem 
informações que o próprio 
contribuinte deverá in-
cluir, como despesas dedu-
tíveis que não foram regis-
tradas automaticamente, 
ressalta”.

Informações disponí-
veis na declaração pré-pre-
enchida, segundo a Receita 
Federal:

Informações da decla-
ração anterior do contri-
buinte: identificação e en-
dereço;

Rendimentos e paga-
mentos declarados pelas 
empresas e profissionais 
na Dirf, Dimob, Dmed e 
Carnê-Leão, que são decla-
rações acessórias que deta-

lham os pagamentos que 
empresas fizeram a em-
pregados e terceiros, assim 
como detalham valores 
recebidos por médicos e 
profissionais de saúde e 
imobiliárias e corretores 
por transações comerciais 
relativas a venda e alugueis 
de imóveis;

Rendimentos isentos 
em função de moléstia gra-
ve;

Rendimentos de resti-
tuição recebidas no ano-
-calendário;

Contribuições de previ-
dência privada;

Atualização do saldo de 
conta bancária e poupan-
ça;

Atualização do saldo de 
fundos de investimento;

Imóveis adquiridos no 
ano-calendário;

Doações efetuadas no 
ano-calendário;

Informação de criptoa-
tivos;

Conta bancária/pou-
pança ainda não declara-
da;

Fundo de investimento 
ainda não declarado;

Contas bancárias no ex-
terior.

Da Redação

Pouco mais de uma se-
mana após o feriado de 
Páscoa e Tiradentes, o tu-
rismo ganha uma nova 
oportunidade de movi-
mentar toda a sua cadeia 
produtiva, com o Feriado 
do Trabalho, entre os dias 
1 e 4 de maio. De acordo 
com estimativa do Centro 
de Inteligência da Econo-
mia do Turismo (CIET), o 
Estado de São Paulo deve 
receber cerca de 1,2 milhão 
de turistas, que acrescen-

tam R$ 1,4 bilhão à econo-
mia do estado.

Será um feriado de tem-
peratura agradável e sem 
grandes volumes de chuva 
na maior parte do estado, 
o que estimula ainda mais 
as viagens. “Temos a van-
tagem de ter um grande 
fluxo de visitantes, o maior 
do país, um público que 
desde a pandemia conso-
me cada vez mais destinos 
paulistas”, afirma o secre-
tário Roberto de Lucena, 
da Secretaria de Turismo e 

Viagens do Estado de São 
Paulo (Setur-SP). O gasto 
médio do visitante será de 
R$ 1.167.

A meia estação diversi-
fica o cenário das viagens 
de verão, concentradas 
em destinos de sol e praia, 
e privilegia destinos de 
serra, como os da Manti-
queira Paulista, e do inte-
rior do estado, como Barra 
Bonita, Itu, Espírito Santo 
do Pinhal, Amparo e Bro-
tas, todos com programa-
ção especial para adultos 
e crianças. Este ano, serão 

18 feriados, incluindo os 
do município, estaduais e 
federais.

O turismo de lazer e de 
negócios cresce ano a ano 
em São Paulo. A previsão é 
que 51 milhões de turistas 
circulem no estado de São 
Paulo em 2025, a maio-
ria do próprio país (48,5 
milhões). O PIB do turis-
mo paulista deve alcançar 
9,7% do total do Estado 
até o fim deste ano e movi-
mentar R$ 340 bilhões.

Fonte Agência SP

Renovias estima fluxo de mais de 639 mil veículos ao longo do feriado 
prolongado

Prefeituras da região de Campinas aderem ao programa UniversalizaSP; 
Prefeitura de Santo Antônio de Posse está entre elas

IR 2025: falta um mês para o fim do prazo de entrega da declaração

Feriado do Dia do Trabalho deve atrair 1,2 milhão de turistas a destinos de 
São Paulo
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Diretor de Holambra é escolhido para coordenar a Câmara 
Temática de Habitação da RMC

Qualidade da Água em Itapira mantém alto índice de aprovação, aponta Indsat

Jorge Lima, Secretário Estadual de Desenvolvimento participa de 
Reunião de Coalizão Empresarial em Pedreira

De Holambra

O diretor municipal 
de Desenvolvimento 

Econômico e Habi-
tação de Holambra, 
Maxwell Campos, foi 
escolhido nesta terça-

-feira (29) para coor-
denar, pelo período de 
um ano, a Câmara Te-
mática de Habitação 
da Região Metropoli-
tana de Campinas. A 
eleição ocorreu duran-
te reunião realizada na 
sede da Agência Me-
tropolitana de Campi-
nas (Agemcamp) que 
contou com a parti-
cipação de represen-
tantes dos municípios 
que integram a RMC 
e marcou a retomada 
das atividades do gru-
po de trabalho.

A coordenação da 
Câmara Temática re-
presenta um impor-
tante avanço para a ci-
dade, que fortalece seu 
protagonismo regional 
na construção de solu-
ções habitacionais in-
tegradas, sustentáveis 
e alinhadas às necessi-
dades dos municípios. 
“ A iniciativa também 
reforça o compromis-
so da cidade com a 
promoção de políticas 
públicas qualificadas 
para o setor”, disse 
Maxwell. “ Atualmen-

te está em andamento 
o processo de consulta 
pública da minuta da 
Lei da Política Munici-
pal de Habitação, que 
definirá as diretrizes, 
objetivos e instrumen-
tos da política habita-
cional local”, explicou.

A Câmara Temática 
de Habitação é um ór-
gão técnico vinculado 
ao Conselho de Desen-
volvimento da RMC e 
atua na análise de de-
mandas, formulação 
de propostas, acom-
panhamento de proje-

tos e oferta de suporte 
técnico na área habi-
tacional. Tem como 
objetivo promover o 
desenvolvimento de 
políticas regionais que 
assegurem o direito à 
moradia digna e o for-
talecimento da gestão 
pública municipal.

A próxima reunião 
da Câmara será re-
alizada no dia 13 de 
maio, dando início ao 
calendário mensal fi-
xado para as segundas 
terças-feiras de cada 
mês.

De Itapira

A qualidade da água 
em Itapira foi um dos 
destaques no levanta-
mento recente realiza-
do pela Indsat (Indi-
cadores de Satisfação 
dos Serviços Públicos). 
Com 737 pontos regis-
trados no 1º trimes-
tre de 2025, o serviço 
mantém o patamar de 
Alto Grau de Satisfa-
ção, superando em 36 
pontos a média das Ci-
dades de Pequeno Por-
te (CPP), que ficou em 
701 pontos.

A pesquisa, feita em 
março, reforça a con-
sistência do serviço no 
município: desde maio 
de 2021, o índice de 
satisfação da Qualida-
de da Água permanece 
dentro da faixa consi-
derada alta, entre 650 
e 799 pontos, confor-
me a metodologia do 
órgão de pesquisa.

A captação e o tra-
tamento de água em 
Itapira são realizados 
pelo SAAE (Serviço 
Autônomo de Água e 
Esgotos), autarquia 

responsável pela ges-
tão do serviço no mu-
nicípio. Com essa pon-
tuação, a Qualidade 
da Água figura na 4ª 
posição entre os 16 
setores avaliados pela 
pesquisa em Itapira. 
Os dados foram colhi-
dos a partir da opinião 
de 400 moradores, 
com margem de erro 
de 4,8% e intervalo de 
confiança de 95%.

As taxas de aprova-
ção no início de 2025 
atingiram 76,1%, sen-
do 4,1% de avaliações 

consideradas ótimas e 
72% boas. Já a rejeição 
foi de 8,7%, soman-
do 5,6% de avaliações 
ruins e 3,1% péssimas. 
Em comparação com 
o levantamento ante-
rior, houve leve oscila-
ção na aprovação (que 
era de 81%), mas o ser-
viço continua entre os 
mais bem avaliados do 
município. 

Entre os oito setores 
geográficos analisados 
na cidade, o setor 4 
(que bairros como Pe-
nha do Rio Peixe e Jar-
dim Galego) obteve a 

maior aprovação, com 
94,1% de avaliações 
positivas. 

A Indsat utiliza uma 
metodologia exclusiva 
que converte os per-
centuais de avaliação 
(ótimo, bom, regular, 
ruim e péssimo) em 
uma pontuação que 
varia de 200 a 1.000 
pontos, conforme os 
seguintes critérios: 
Grau de Excelência – 
acima de 800 pontos; 
Alto Grau de Satisfa-
ção – entre 650 e 799 
pontos; Grau Médio de 

Satisfação – entre 500 
e 649 pontos; Baixo 
Grau de Satisfação – 
entre 350 e 499 pon-
tos; e Baixíssimo Grau 
de Satisfação – entre 
200 e 349 pontos.

De acordo com o 
IBGE, Itapira pos-
sui atualmente 73.919 
habitantes, o que a 
enquadra como Cida-
de de Pequeno Porte 
(CPP) nas avaliações 
da Indsat. Todos os 
dados podem ser con-
sultados no site www.
indsat.com.br.

De Pedreira

A Prefeitura de Pedrei-
ra, representada por sua 
Secretaria Municipal de 
Ciência, Tecnologia e De-
senvolvimento Econômi-
co e a Secretaria de Desen-
volvimento Econômico do 
Estado de São Paulo, pro-
moveram na segunda-fei-
ra, 28 de abril, a Reunião 
da Coalizão Empresarial 
de Pedreira, contando 
com a participação espe-
cial do Secretário Estadual 
de Desenvolvimento Eco-
nômico Jorge Lima.

O Prefeito Fábio Poli-
doro recepcionou os con-
vidados, entre eles em-
presários de Pedreira e 
demais cidades do Circui-
to das Água e Região Me-
tropolitana de Campinas, 
representantes de entida-
des, instituições e órgãos 
do Governo do Estado, 
além dos prefeitos Cláudio 
José Schooder (Leitinho) 
de Nova Odessa, Davi 

Neto de Jaguariúna e Zezé 
Gomes de Hortolândia. 
“Meus agradecimentos a 
todos pela presença nesta 
importante reunião com o 
Secretário Estadual Jorge 
Lima, onde conhecemos 
em detalhes os programas 
desenvolvidos na área 
pelo Governo do Estado e 
as oportunidades geradas 
com a oferta de mercado 
para parcerias e criação de 
novas empresas”, desta-
cou na ocasião o Prefeito 
de Pedreira.

Formado em Engenha-
ria Mecânica pela PUC de 
Minas Gerais, Jorge Lima 
atua desde 1995 como 
CEO de grandes empresas 
em diferentes segmentos, 
entre elas: Semco John-
son Controls, SMV (Fa-
cilites), Semco Serviços 
Integrados (holding com 
negócios nos segmentos 
de RH, BPO, tecnologia, 
serviços financeiros e ala-
vancagem de negócios), 

ISS Service Systems, AGV 
Logística, BRF Latam, 
JSL Logística e Semco 
Partners (holding com 
negócios nos segmentos 
de educação, hotel, real 
estate, consultoria, cons-
trução, energia e serviços 
financeiros), Sudecap e 
Vale. Em 2022, foi Secre-
tário de Desenvolvimento 
da Indústria, Comércio e 
Serviços do Ministério da 
Economia. Atualmente, é 
sócio e vice-presidente de 
estratégias e negócios do 
Grupo H, Presidente do 
Conselho Internacional do 
Brasil Export e membro 
de conselhos de empresas.

Durante a reunião o 
Secretário de Desenvolvi-
mento do Estado de São 
Paulo reforçou o compro-
misso das entidades e do 
poder público com o de-
senvolvimento regional e 
a importância da parceria 
entre Estado, Municípios, 
Setor Produtivo e Socie-
dade Civil para a concreti-

zação de importantes pro-
postas para a economia da 
região.

Jorge Lima apresen-
tou alguns pontos que 
fazem de São Paulo uma 
potência, destacando a 
malha rodoviária, o porto 
de Santos e a posição geo-
gráfica do Estado que, por 
suas distâncias entre as 
cidades, facilita fazer um 
desenho de integração e 
de desenvolvimento regio-
nal. “Se fôssemos um país, 
seríamos a 21ª economia 
do mundo e a terceira na 
América Latina. Ninguém 
tem a logística que nós te-
mos, garanto a vocês que, 
dos 168 países, só 33 tem 
logística igual a de São 
Paulo”.

Sobre as ações da Se-
cretaria de Desenvolvi-
mento Econômico em prol 
do empreendedorismo, 
Jorge Lima falou sobre o 
Facilita SP, lançado em 
setembro do ano passado. 
Ele simplifica os procedi-

mentos de licenciamen-
to para exercício de 900 
atividades econômicas no 
Estado de São Paulo no 
processo de obtenção das 
licenças e alvarás de fun-
cionamento. “Nós vamos 
mexer com 6,5 milhões de 
empresas do Estado, esse 
é o maior programa de 
desburocratização da his-
tória de São Paulo, e será 
líder no Brasil”. 

Lima abordou as mu-
danças realizadas na De-
senvolve SP, agência de 
fomento do Governo do 
Estado de São Paulo e 
vinculado à Secretaria de 
Desenvolvimento Econô-
mico. Atualmente esta-
mos focados em verten-
tes, sejam elas regionais, 
estratégicas, dentro de 
um negócio, e de público”, 
disse. “Hoje temos linhas 
de crédito para mulheres, 
construção, deficiente fí-
sico e negros.  Além dis-
so, ele declarou que está 
em análise uma linha de 

crédito para mulheres ví-
timas de violência domés-
tica. “O intuito é financiar 
uma qualificação profis-
sional ou a abertura de um 
negócio para aquela mu-
lher vítima de agressão do 
companheiro”.

O Secretário de Desen-
volvimento Econômico 
do Estado de São Paulo, 
acompanhado do Prefei-
to Fábio Polidoro, encer-
rou sua visita a Pedrei-
ra, visitando as obras de 
construção da Barragem. 
“Atendendo solicitação do 
Governador Tarcísio de 
Freitas pude conhecer os 
detalhes deste grandioso 
projeto que irá beneficiar 
vários municípios da re-
gião e estaremos estudan-
do e apresentado propos-
tas que colaborem com 
o desenvolvimento nesta 
área”, concluiu Jorge Lima 
agradecendo a recepção 
do Prefeito Fábio Polidoro 
e de toda a equipe da Ad-
ministração Municipal.
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Mostra Japão movimenta Amparo no feriado 
prolongado

Itapira inicia a 137ª edição da tradicional 
Festa de Maio

De Amparo O fim de semana do 
feriado do Dia do Tra-
balhador será de cultura 

japonesa na Praça Pádua 
Salles. A edição 32 da 
Mostra Japão acontece 

de 2 a 4 de maio.
Nos três dias, a gas-

tronomia, a cultura, pro-
dutos orientais, concurso 
Cosplay, dança, shishi-
mai, e outras atrações 
estão confirmadas.

Confira a programação 
de eventos

Sexta-feira, 2 de maio
18 horas
Abertura
19 horas
Grupo Todos Nós
20 horas
Megume e Megumetes
21 horas
Grupo Todos Nós
22 horas
Bom Odori

Sábado, 3 de maio
11 horas
Abertura
12h30
Grupo Todos Nós

13h30
Mitsuba Taiko
14 horas
Luis Yabiku
15 horas
Abertura Autoridades
16 horas
Mitsuba Soran
16h30
Rafael Yassunga
17h30
Márcia Mayumi
18 horas
Mitsuba Taiko
18h30
Fabia e Norton Mia-

sake
19h30
Joe Hirata
20h30
Mitsuba Soran
21 horas
Grupo Todos Nós
22 horas
Bon Odori

Domingo, 4 de maio

11 horas
Abertura
12h30
Grupo Todos Nós
13h30
Soul Sisters
14 horas
Aozora Daiko
14h30
Elisios Anime Band
16 horas
Concurso Cosplay
17 horas
Naomi Maeda
17h45
Premiação Concurso 

Cosplay
18 horas
Sergio Tanigawa
19h30
Soul Sisters
20 horas
Aozora Daiko
21 horas
Grupo Todos Nós
22 horas
Bom Odori

De Itapira

Itapira iniciou nes-
ta quinta-feira, 1º de 
maio, à 137ª edição da 
Festa de Maio, o evento 
mais tradicional do mu-
nicípio e um dos mais 
aguardados da região. 
Organizada pela Sec-
retaria Municipal de 
Cultura e Turismo, com 
apoio de todas as sec-
retarias da Prefeitu-
ra, a celebração reúne 
programação cultural, 
religiosa, gastronômica 
e de entretenimento até 
o dia 13 de maio.

Com raízes históricas 
ligadas à abolição da 
escravatura e à fé em 
São Benedito, a festa 
preserva tradições que 
mesclam o catolicis-
mo com manifestações 
a fro-bras i le iras .  Ao 
todo, serão 30 atrações 
artísticas gratuitas ao 
longo de todos esses 
dias, além de barracas 
de gastronomia, bebidas 
e variedades espalhadas 

pelas ruas Agostinho 
Cavenaghi (Rua do Tur-
ista), Cônego Guerra 
Leal, General Carneiro, 
Saldanha Marinho, Sau-
dade e no entorno da 
Praça Mogi Mirim.

O tradicional parque 
de diversões já está in-
stalado na Rua Vitório 
Coppos, enquanto as 
entidades assistenciais 
também participam com 
barracas no Largo São 
Benedito.

O ponto alto da pro-
gramação acontece no 
dia 13 de maio, feriado 
municipal, com alvora-
da, missas, procissão e 
apresentações de con-
gadas. Além da Congada 
Mineira de Itapira, o dia 
contará com a presença 
de grupos convidados 
de Aguaí, Mogi Guaçu e 
Ouro Fino.

C o n f i r a  a  p r o -
g r a m a ç ã o  c o m p l e t a 
da 137ª Festa de Maio 
de Itapira

As atrações serão no 

Palco Praça Mogi Mirim
Dia 2 de maio
19h - LadyLie
21h – BolaTrio

Dia 3 de maio
16h - Comunidade 

“Realizando Sonhos” – 
Jardim Rachel

16h30 - PerifaVive
18h30 - WeCan Dance
19h30 - Profª Tiele - 

Academia Corpo Ativo
20h30 - Thiago Brado 

(Palco Largo São Ben-
edito)

21h - Bruno Henry

Dia 4 de maio
16h30 - Grupo Phi-

losofia
20h - Funk n’ Roll

Dia 5 de maio
19h - Centro do Idoso 

Vida Mais
20h - Companhia de 

Ballet “Dança e Cia”

Dia 6 de maio
19h - Coral Cidade de 

Itapira
20h - Orquestra de 

Viola Caipira

Dia 7 de maio
19h - Instituto Balan-

gandã
20h - Projeto “Música 

na Praça”

Dia 8 de maio
19h - Banda Sinfônica 

Lira Itapirense

Dia 9 de maio
2 0 h  -  C o n c u r s o 

“Pérola Negra”

Dia 10 de maio
16h - Massa Brasilis
18h - Banda Flash-

Night
21h - Paraná no Sam-

ba

Dia 11 de maio
16h - Projeto Domin-

go Raiz
18h - Os Estrangeiros
20h - Rolling Pappers

Dia 12 de maio
18h - Malu Rajer
20h - Camila Job
2 1 h 3 0  -  P r o j e t o 

“Música na Praça”

Dia 13 de maio
18h - Banda Gentileza
21h - Banda Clint

P r o g r a m a ç ã o  d a s 
Congadas no dia 13 de 
Maio 

(Congada Mineira 
de Itapira e congadas 
de Mogi Guaçu, Aguaí e 
Ouro Fino)

5h - Alvorada (saída 
da Casa da Cultura) 

5h30 - Missa da Al-
vorada

8h30 - Procissão da 
Corte (saída do Hotel 
São Paulo, na Rua Or-
estes Pucci) 

10h - Missa na Igreja 
São Benedito

12h - Homenagem 
ao Busto da Mãe Preta 
(Praça Henricão) 

15h - Terço Cantado 
com a Congada de Aguaí 
(Igreja São Benedito)

16h - Missa segui-
da da Procissão de São 
Benedito (Igreja São 
Benedito)
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De Pedreira

O Conselho de Desen-

volvimento da Região Me-
tropolitana de Campinas 
aprovou na quinta-feira, 

24 de abril, o projeto que 
propõe a instalação de 120 
estações meteorológicas 
em toda a RMC.

Fábio Polidoro, Prefeito 
de Pedreira, esteve parti-
cipando da reunião reali-
zada em Paulínia. Outros 
dois temas relacionados 
ao meio ambiente também 
foram apresentados aos 
prefeitos, sendo: Implan-
tação das Microflorestas 
Urbanas e o programa Re-
conecta RMC.

A apresentação do pro-
jeto de monitoramento de 

multirriscos para o enfren-
tamento aos extremos cli-
máticos da RMC foi feita 
pelo coordenador da Câ-
mara Temática da Defesa 
Civil da RMC e diretor da 
Defesa Civil de Campinas, 
Sidnei Furtado. 

“A RMC será a primeira 
Região Metropolitana do 
Brasil a ter uma rede como 
essa. O projeto atualiza e 
amplia os atuais alcances 
da Rede de Monitoramen-
to Meteorológico”, ressal-
tou na ocasião o Prefeito de 
Pedreira Fábio Polidoro. 

Serão 120 estações me-
teorológicas, seis em cada 
cidade, integradas às 21 es-
tações do Centro Integra-
do de Informações Agro-
meteorológicas (Ciiagro), 
do Instituto Agronômico 
de Campinas. O objetivo é 
facilitar o monitoramento 
das condições do tempo, 
para que os municípios 
possam se preparar me-
lhor para enfrentar os ex-
tremos climáticos.

“A implementação do 
monitoramento de multir-
riscos é um avanço bastan-

te significativo para os mu-
nicípios. Os alertas para as 
emergências também vão 
entrar no sistema do Go-
verno de Estado. O siste-
ma online vai funcionar 24 
horas disponibilizando os 
dados meteorológicos em 
tempo real por município”, 
disse Sidnei Furtado. 

As novas estações serão 
instaladas por etapas e, 
para que o Município habi-
lite o projeto, é necessário 
que tenha um Centro de 
Operações de Emergência 
(COE) em operação.

De Itapira

O Conselho Municipal 
dos Direitos da Mulher 
(Comdim) de Itapira re-
alizou na manhã desta 
quarta-feira, 30, uma 
reunião com represen-
tantes de diversos seg-
mentos da sociedade civil 
para discutir a situação 
do atendimento prestado 
pela Delegacia de Polícia 
do município. O encon-
tro aconteceu no CREM 
(Centro de Referência Es-
pecializado da Mulher).

Atualmente, a unidade 
policial funciona apenas 
em dias úteis, das 8h00 
às 17h00, permanecendo 

fechada durante a noi-
te, aos finais de semana 
e feriados. A ausência de 
atendimento ininterrup-
to tem causado prejuízos 
significativos a toda a po-
pulação, especialmente 
aos grupos mais vulnerá-
veis, como mulheres, ido-
sos e crianças. Durante os 
períodos em que a delega-
cia está fechada, as ocor-
rências registradas em 
Itapira são encaminhadas 
à Delegacia de Mogi Gua-
çu.

De acordo com Ednu-
bia Brito de Sousa, pre-
sidente do Comdim, essa 
realidade compromete o 
acolhimento e a proteção 

das vítimas. “O desloca-
mento até outro municí-
pio e a espera prolongada 
por atendimento acabam 
revitimizando essas pes-
soas. Em muitos casos, 
além do sofrimento cau-
sado pela própria vio-
lência sofrida, as vítimas 
enfrentam constrangi-
mentos e demora para se-
rem atendidas”, explicou.

Diante da gravidade 
da situação e da falta de 
perspectiva de melhoria 
no atendimento, o Com-
dim montou uma comis-
são para liderar a articu-
lação junto à Secretaria 
de Segurança Pública do 
Estado de São Paulo. O 

objetivo é mobilizar au-
toridades, conselhos, en-
tidades e cidadãos para 
pressionar o Estado a res-
tabelecer o funcionamen-
to 24 horas da Delegacia 
de Polícia de Itapira.

“A mobilização é ne-
cessária e urgente. Que-
remos unir forças com 
todas as associações de 
mulheres, conselhos mu-
nicipais e a população em 
geral para garantir que os 
direitos das vítimas sejam 
respeitados e que haja 
atendimento digno, rápi-
do e eficaz em qualquer 
dia e horário”, reforçou 
Ednubia.

Novas estratégias es-

tão sendo traçadas pelo 
grupo e deverão ser di-
vulgadas em breve, com 

o objetivo de fortalecer o 
movimento e sensibilizar 
os órgãos competentes.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da Se-
cretaria de Saúde, realizou 
na manhã desta terça-feira 
(29) uma força-tarefa para 
a limpeza de uma residên-
cia que apresentava sérios 
riscos à saúde pública. O 
imóvel, localizado na área 
urbana do município, es-
tava tomado por entulhos, 
móveis deteriorados, água 
parada e infestação de 

pragas como ratos, bara-
tas e escorpiões.

A ação foi desencade-
ada após denúncias de 
moradores vizinhos, que 
relataram o estado de 
abandono da casa. Na se-
gunda-feira (28), agentes 
da Vigilância em Saúde 
(VISA) vistoriaram o local 
e constataram a gravidade 
da situação, que exigia in-
tervenção imediata.

Durante a força-tarefa, 
realizada com apoio das 

Secretarias de Saúde e de 
Obras e Serviços, foram 
retirados mais de dois 
caminhões de entulhos, 
incluindo móveis sem 
condições de uso, galhos 
e outros materiais inser-
víveis. Também foram 
identificados e eliminados 
mais de 10 baldes com 
água parada contendo fo-
cos do mosquito Aedes ae-
gypti, transmissor da den-
gue, zika e chikungunya. 

Funcionários da Secre-

taria de Obras também 
realizaram a roçagem do 
terreno para evitar novos 
criadouros.

Risco à saúde públi-
ca

A secretária de Saúde, 
Daiane Mello, destaca que 
mais do que uma questão 
de limpeza, o caso repre-
sentava um grave risco à 
saúde pública.

“Não se trata apenas 
de higiene. Um ambiente 

como esse coloca em peri-
go a vida do próprio mora-
dor e de toda a vizinhança, 
especialmente por conta 
dos focos do mosquito 
da dengue e da presença 
de animais peçonhen-
tos. Precisamos que cada 
morador faça a sua parte, 
cuidando do seu espaço e 
evitando situações como 
essa”, afirmou.

O proprietário da resi-
dência foi orientado pelas 
equipes para que a situa-

ção não volte a se repetir, 
sob pena de novas medi-
das legais e sanitárias.

Como denunciar
A Prefeitura reforça 

que a colaboração da po-
pulação é fundamental 
para manter a cidade lim-
pa e livre de focos de do-
enças. Denúncias de situ-
ações semelhantes podem 
ser feitas à Vigilância em 
Saúde, pelo telefone (19) 
3827-3846.

De Amparo

Aquisição de materiais 
didáticos específicos, reali-
zação do Dia ‘D’ da Educa-
ção Financeira, formação 
de professores e parcerias 
com instituições priva-
das são ações estratégicas 
para ensinar as crianças a 
valorizar o dinheiro

As crianças da rede 
municipal de ensino de 
Amparo ganharam neste 
ano importantes reforços 
para o projeto de Educa-
ção Financeira. O obje-
tivo da Administração é 
ensiná-las, desde cedo, a 
compreender o valor do 
dinheiro.

Para tanto, uma parce-
ria entre a Prefeitura, por 
meio da Secretaria de Edu-
cação, e o Instituto Brasil 
Solidário (IBS) criou o Dia 
‘D’ da Educação Financei-
ra. Uma vez por mês todas 
as escolas realizam ativi-
dades que envolvem desa-
fios financeiros de acordo 
com o nível de percepção 
de cada fase.

“A Educação Financei-
ra agora é parte importan-
te e tem sido trabalhada 
dentro do componente 
curricular da rede, ou seja, 
pode permear outras dis-
ciplinas”, disse o Secretá-
rio Municipal de Educa-

ção.
Um exemplo desta 

multidisciplinaridade 
ocorreu no mês de abril 
em ocasião do aniversário 
da Estância de Amparo. 
Algumas unidades esco-
lares aproveitaram o tema 
para interligar com a edu-
cação Financeira.

Na Emei (Escola Muni-
cipal de Educação Infantil) 
Tio Patinhas, por exemplo, 
as equipes pedagógicas 
desenvolveram ativida-
des práticas com as crian-
ças relacionando o café 
com o desenvolvimento 
da cidade e a importân-
cia dele para a economia.  
As crianças compararam 

marcas de café para ver a 
diferença dos preços. Na 
CIME Pinóquio, as crian-
ças ainda fizeram uma vi-
sita em pontos comerciais 
do bairro para conhecer os 
preços dos itens.

Material Didático
Outra novidade des-

te ano é a aquisição do 
material didático voltado 
para  Educação Financei-
ra. As unidades escolares 
já receberam os materiais 
e têm aplicado atividades 
para as crianças. Para for-
talecer o conhecimento e 
as técnicas para aplicar a 
educação financeira aos 
alunos, os professores pas-

saram em março por uma 
formação, ministrada pelo 
Instituto Brasil Solidário.

Parceria
Além da parceria fir-

mada desde 2022 com o 
Instituto Brasil Solidário, 
a Secretaria Municipal de 
Educação também estabe-
leceu uma parceria com o 
Sistema de Crédito Coo-
perativo – Sicredi – que 
desenvolve ações sociais 
educativas, com o objetivo 
de desenvolver oficinas e 
atividades lúdicas volta-
das à temática, durante o 
ao letivo, de acordo com 
um cronograma.  São 20 
escolas beneficiadas com 

alunos  de 4 a 5 anos do 
Pré I e Pré II.

A primeira ação dessa 
parceria ocorreu no CIME 
(Centro Integrado Muni-
cipal de Educação) Gari-
baldo no início de abril. As 
crianças participaram de 
atividades lúdicas com o 
tema e receberam o gibi da 
Turma da Mônica com di-
cas sobre dinheiro e tam-
bém um cofrinho para, 
desde pequenas, já apren-
derem a poupar. Segundo 
a Secretaria de Educação, 
todas escolas de Educação 
Infantil que atendem as 
crianças dessa faixa etária, 
devem receber a mesma 
ação no decorrer do ano.

Cidades da RMC terão Sistema de 
Monitoramento Climático de Multirriscos

Comdim lidera mobilização por retomada do 
atendimento 24h na Delegacia de Itapira

Prefeitura retira caminhões de entulho de 
residência em situação crítica em Artur 

Nogueira

Prefeitura de Amparo reforça Educação Financeira para 
alunos da rede municipal
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Secretaria de Habitação reforça atendimentos para 
empresários e população

Prefeitura apresenta nova frota da Guarda 
Civil Municipal

Franco Montoro realiza cadastro reserva 
para vaga temporária de professor-adjunto de 

Psicologia

DIA DAS MÃES: Saúde fará evento 
educativo no Terminal Urbano

De Mogi Guaçu
 
O fortalecimento do co-

mércio é uma das metas 
do governo do prefeito Ro-
drigo Falsetti, assim como 
da indústria. Outro pilar 
importante que está en-
tre as metas é a habitação 
com a busca de novos pro-
gramas para o município 
que possa beneficiar dire-
tamente os moradores de 
Mogi Guaçu. A Secretaria 
de Habitação, Indústria e 
Comércio é a responsável 
pelo atendimento das de-
mandas das áreas citadas.

Na Secretaria de Habi-
tação, Indústria e Comér-
cio, o atendimento é diário 
e Mogi Guaçu conta com 
14.526 de Cadastro Na-
cional da Pessoa Jurídica 
(CNPJ) e outros 633 de 
Pessoa Física (CPF), tota-
lizando 15.159 cadastros 
ativos. “Buscamos realizar 
um atendimento diferen-
ciado e analisamos caso 

a caso, a fim de que todos 
tenham êxito naquilo que 
procuram dentro da área 
comercial”, comentou 
Marcelo Vanzella Sartori, 
secretário de Habitação.

Ele comentou que será 
um desafio reativar e fo-
mentar novamente o co-
mércio na área central de 
Mogi Guaçu. “Essa será 
uma barreira que tere-
mos muito trabalho para 
transpor. Porém, o desa-
fio está na promoção das 
inovações que melhoram 
o dia a dia da população. 
A felicidade é transversal e 
é traduzida em qualidade 
de vida para todos”, ressal-
tou.

O secretário destacou 
os avanços conquistados, 
até o momento, dentro 
das três áreas e afirmou 
que dará continuidade ao 
excelente trabalho que já 
vem sendo desenvolvido 
nos últimos dois anos. A 
Pasta foi criada pelo pre-

feito Rodrigo Falsetti, em 
dezembro de 2022, justa-
mente para fomentar o co-
mércio, a indústria e a área 
habitacional do município.

“Estamos analisando 
os programas já existen-
tes e trabalhando para 
desenvolver ainda mais 
iniciativas fundamentais, 
como o acesso a moradia 
digna. Nosso compromis-
so é buscar sempre o me-
lhor para a população de 
Mogi Guaçu, conforme 
as prioridades do prefeito 
Rodrigo Falsetti, que não 
tem medido esforços para 
avançarmos nessas áreas”, 
mencionou Sartori.

A Secretaria Municipal 
de Habitação, Indústria e 
Comércio fica localizada 
na Avenida dos Trabalha-
dores, 1.461, no Centro, 
e realiza atendimentos 
diários com o intuito de 
orientar e ajudar a popula-
ção, inclusive com proces-
sos abertos junto à CDHU, 

COHAB e o Programa Mi-
nha Casa, Minha Vida.

 
Habitação
Durante os últimos dois 

anos, Marcelo Sartori lem-
brou que novos projetos 
habitacionais, a implanta-
ção de novos distritos in-
dustriais e comércio mais 
fortes são as principais 
metas estipuladas como 
ferramentas de avanços da 
Pasta.

Em março deste ano, 
o titular da Pasta enca-
minhou uma proposta ao 
fundo gestor do Programa 
Minha Casa, Minha Vida 
(Governo Federal), a fim 
de avançar com o proces-
so de construção de 300 
novas moradias para Mogi 
Guaçu. Essas unidades 
habitacionais deverão ser 
localizadas na região do 
Residencial Ypê Amarelo, 
na Zona Norte.

É importante lembrar 
que as casas somente se-

rão construídas após a 
tramitação do projeto pela 
Caixa Econômica Federal 
(CEF), que ainda avalia 
todos os detalhes e condi-
ções da proposta encami-
nhada, incluindo inspeção 
de área e outros detalhes 
técnicos para execução das 
obras.

“Outro detalhe é que 
somente depois de apro-
vação do fundo gestor é 
que serão abertas as ins-
crições para seleção e sor-
teio. Quando as inscrições 
forem iniciar, nós iremos 
fazer uma ampla divul-
gação para que todas as 
pessoas que sonham com 
a casa própria e obedeçam 
aos requisitos, tenham a 
oportunidade de se cadas-
trarem”, informou.

Junto com o prefeito 
Rodrigo Falsetti, o secre-
tário articula politicamen-
te para tentar conquistar 
mais 100 moradias quan-
do iniciar o Programa 

Nova Casa Paulista do 
Governo do Estado de São 
Paulo. “Não tem nada de-
finido sobre isso e que fi-
que extremamente claro 
que estamos apenas con-
versando da possibilidade 
de mais unidades habita-
cionais para Mogi Guaçu”, 
esclareceu.

 
Indústria
Na área industrial, o 

titular da Pasta disse que 
os principais objetivos são 
o de levar melhorias para 
os distritos industriais 
existentes e ampliar o nú-
mero de empresas da cida-
de, como, por exemplo, a 
entrega de documentação 
de lotes para 15 empresas 
referente a doação de áre-
as no novo Distrito Indus-
trial, no Pantanal, ocorrido 
em abril de 2024. O novo 
distrito irá receber o nome 
do ex-prefeito de Mogi 
Guaçu, Hélio Miachon 
Bueno.

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Se-
cretaria de Segurança 
Pública, apresentou na 
manhã desta segunda-fei-
ra (28), os novos veículos 
que fazem parte da frota 
da Guarda Civil Munici-
pal. São 10 novas viaturas, 
que foram locadas dentro 
de um novo contrato com 
validade por 12 meses, po-
dendo ser prorrogado, por 
duas vezes, por cinco anos. 
A apresentação aconteceu 
no Espaço Cidadão.

Dos 10 novos veículos, 

um será destinada para 
uso do encarregado (mo-
delo T-Cross) e uma cami-
nhonete Hilux será para 
uso do GOC (Grupo de 
Operações com Cães). Os 
outros oito carros são do 
modelo Polo, sendo sete 
para o policiamento pre-
ventivo e ostensivo e um 
para a Patrulha Maria da 
Penha. Todos os veículos 
são zero quilômetro.

Ao apresentar as no-
vas viaturas, o secretário 
municipal de Segurança 
Pública, Luiz Carlos Pinto, 

ressaltou que o contrato 
de locação prevê a troca 
anual e que, em caso de 
problema que impossibili-
te o uso dos veículos, estes 
deverão ser substituídos 
em até 24 horas. “É um 
investimento necessário 
para que os nossos guar-
das continuem servindo 
com excelência”, disse o 
prefeito Paulo Silva, pre-
sente no ato.

A vice-prefeita Maria 
Helena Scudeler de Bar-
ros também participou da 
apresentação da nova fro-

ta da GCM e destacou que 
os agentes são merece-
dores dos novos veículos. 
Também prestigiaram o 
ato no Espaço Cidadão os 
vereadores Daniella Gon-
çalves de Amoedo Cam-
pos, Wilians Mendes de 
Oliveira e Márcio Coran.

A SSP ainda apresen-
tou novos equipamentos 
que serão utilizados pelo 
Corpo de Bombeiro Mu-
nicipal nas operações de 
combate a incêndio, como 
mangotinhos, engates, re-
duções e mangueiras.

De Mogi Guaçu

A Faculdade Muni-
cipal Professor Franco 
Montoro (FMPFM) rea-
liza até o dia 5 de maio 
inscrições para o pro-
cesso seletivo simplifi-
cado de candidatos ao 
provimento, em caráter 
emergencial e temporá-
rio, de emprego público 

para professor-adjunto 
de Psicologia.

O processo destina-
-se à convocação e for-
mação de cadastro re-
serva para o ano letivo 
de 2025. O edital com-
pleto sobre o processo 
encontra-se disponível 
no Diário Oficial do Mu-
nicípio desta quarta-
-feira, 30 de abril, pelo 

link: https://dosp.com.
br/exibe_do.php?i=Nj-
Q1MzE3, entre as pági-
nas 11 e 14.

As inscrições serão 
realizadas somente de 
forma online pelo site 
da instituição no link: 
www.francomontoro.
com.br. A inscrição é 
isenta de taxas. Para 
se inscrever, o candi-

dato tem que ser gra-
duado em Psicologia 
e com pós-graduação 
Lato Sensu, mestrado 
ou doutorado em Psico-
logia.

No momento, a Fran-
co Montoro irá disponi-
bilizar uma vaga com o 
valor da hora/aula de 
R$ 40,34 + benefícios 
previstos por lei.

De Mogi Mirim

Em comemoração ao 
Dia das Mães, a Secre-
taria da Saúde vai reali-
zar um evento educativo 
voltado às mulheres no 
próximo dia 9 de maio, 
sexta-feira, das 7h30 
às 9h30, no Terminal 
Rodoviário Urbano, ao 
lado do Estaço Cidadão. 

Uma equipe sob a 
chefia da enfermeira 
Dulce Dias, coordena-
dora técnica da UBS 

(Unidade Básica de Saú-
de) do Aterrado, estará 
no terminal fazendo um 
“corpo-a-corpo” educa-
tivo com as usuárias do 
transporte coletivo. En-
tre os temas que serão 
abordados, estão a vaci-
nação contra a HPV (Pa-
pilomavírus Humano), 
febre amarela e dengue.

 
A equipe da Saúde 

também vai abordar as 

ISTs (Infecções Sexual-
mente Transmissíveis), 
assim como a importân-
cia da eliminação dos 
criadouros do mosquito 
Aedes aegypti nas casas, 
o planejamento familiar 
e a prevenção do câncer 
ginecológico entre as 
mulheres entre 25 e 64 
anos.

A maioria dos te-
mas abordados durante 

as duas horas em que 
a equipe permanecer 
no terminal de ônibus, 
será acompanhado de 
materiais explicativos, 
produzidos e fornecidos 
pelo NEPH (Núcleo de 
Educação Permanente 
em Saúde) da própria 
Secretaria. Essa ação 
educativa foi sugerida 
pela assessora da Secre-
taria de Mobilidade Ur-
bana, Tatiana Guedes.
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De Jaguariúna

Neste fim de sema-
na, dias 3 e 4 de maio, 
sábado e domingo, das 
8h às 19h, Jaguariúna 
será palco da 1ª etapa 
do Campeonato Brasi-
leiro de Equitação de 
Trabalho, que abre ofi-
cialmente o calendário 
nacional da modalida-
de.

Promovido pela As-
sociação Brasileira de 
Equitação de Traba-
lho (ABET), com apoio 
da Prefeitura de Ja-

guariúna por meio da 
Secretaria Municipal 
de Cultura, o evento 
é aberto ao público e 
tem entrada gratuita.

As provas acontece-
rão na arena do Centro 
de Eventos Equestres 
da Fazenda da Barra, 
que pela primeira vez 
receberá uma compe-
tição. Também será 
a primeira vez que o 
Campeonato Brasi-
leiro de Equitação de 
Trabalho será realiza-
do em um espaço pú-
blico.

De acordo com a 
ABET, no sábado en-
tram em pista as cate-
gorias Cavalos Novos 
B, Amador, Aspiran-
tes, Especial e Prelimi-
nar (Intermediária e 
Principal – Fase de En-
sino). Já no domingo 
será a vez das catego-
rias Juniores, Cavalos 
Novos A, Aberta Ama-
dores, Mini Mirim, 
Mirim (Intermediária 
e Principal – Fases de 
Maneabilidade e Velo-
cidade) e Especial.

De Mogi Guaçu
 
Com seis rodadas 

concluídas, o E.C. Santa 
Cruz assumiu a lideran-

ça do 27º Campeonato 
Municipal de Futebol 
da 1ª Divisão 2025 - 
Troféu Wagner Lazari-
ni Ribeiro – Wagão. A 

equipe chegou ao topo 
da classificação com 14 
pontos após golear por 
6 a 1 o Lanister, que é o 
lanterna da competição 

com três pontos.
O atual líder foi be-

neficiado na rodada 
com a derrota do Brais 
por 1 a 0 para o Pau-
lista (4º colocado). Até 
a 5ª rodada, o elenco 
da Zona Sul liderava 
o campeonato com 12 
pontos. Com o revés, 
o Brais caiu para a 3ª 
colocação, sendo ultra-
passado também pelo 
LA 12 F.C. que atingiu 
12 pontos com vitória 
por 4 a 3 sobre o Co-
mercial.

Os demais resultados 
da 6ª rodada que acon-
teceu no domingo, 27 
de abril, foram Anhu-
mas (6º) 1 x 0 Ypê Pi-
nheiro (11º), C.A. Itaqui 
(5º) 1 x 4 Ipiranga (8º) 
e Vila Miranda (7º) 2 
x 0 Valência (10º). Em 

2025, o campeonato 
conta com a presença 
de 12 times e terá três 
meses de duração. A fi-
nal está marcada para o 
dia 29 de junho.

Nesta fase, as 12 
equipes se enfren-
tam entre si e jogam 
em turno único. Desta 
etapa, avançam para 
as quartas de final os 
oito melhores times na 
classificação geral, que 
duelarão em jogo úni-
co dentro dos seguintes 
confrontos: 1º x 8º; 2º 
x 7º; 3º x 6º; e 4º x 5º 
colocados. Os dois úl-
timos na classificação 
final serão rebaixados 
para a 2ª Divisão de 
Futebol de Mogi Guaçu 
em 2026. 

A competição é orga-
nizada pela Secretaria 

Municipal de Esporte e 
Lazer (SEL).

 
Confira a tabela da 

7ª rodada
Domingo, 4 de maio, 

às 10h
E.C Santa Cruz e 

Brasília F.C/Brais – 
Campano, no Jardim 
Bela Vista

Ipiranga F.C. e Pau-
lista F.C. – Cerep, na 
Vila Paraíso

Valencia/Mercená-
rios e LA 12 F.C. – Aica, 
no Jardim São Pedro

E.C Pinheiros e La-
nister F.C – Pelezão, no 
Jardim Ypê II

Comercial F.C e C.A 
Itaqui – Furno, no Par-
que Cidade Nova

Vila Miranda F.C. e 
A.A. Anhumas – Beira 
Rio, na Vila Paraíso

De Itapira

A equipe sub13 da 
Secretaria de Esportes 
e Lazer (SEL) da Pre-
feitura de Itapira es-
treou com o pé direito 
na Copa ADR (Associa-
ção Desportiva Regio-
nal) de Futebol de Base 
2025. No sábado, 26 de 
abril, no campo Victó-
rio Sartorelli Filho, nos 
Prados, os itapirenses 

venceram Lindóia por 2 
a 0 e largaram na frente 
na competição.

Pedro Mariano e 
Raul balançaram as 
redes e garantiram o 
triunfo do time co-
mandado pelo técnico 
Ricardo Semogim. A 
Copa ADR reúne times 
de diversas cidades da 
região e é disputada em 
diferentes categorias. 

Na fase classifica-

tória, o time sub13 de 
Itapira ainda terá pela 
frente os seguintes ad-
versários: Aguaí, Am-
paro, Artur Nogueira, 
Jacutinga, Socorro, 
Águas de Lindóia, En-
genheiro Coelho e Lin-
dóia. Os próximos de-
safios da equipe já estão 
marcados. No sábado, 
3 de maio, às 8h00, o 
sub13 enfrenta Enge-
nheiro Coelho. 

Uma semana depois, 
no dia 10 de maio, o 
sub11 fará sua estreia 
contra Aguaí, às 8h00, 
seguido de mais um 
compromisso do sub13, 
que encara o mesmo 
adversário às 9h. Na ca-
tegoria sub11, além de 
Aguaí, Itapira enfren-
tará as equipes de Am-
paro, Jacutinga, Mogi 
Guaçu e Socorro na fase 
de grupos.

De Pedreira

No sábado, 26 de 
abril, a equipe de 
Atletismo de Pedreira 
participou do Circui-
to A.R.A. Leste, dis-
putado em Piracicaba. 
A equipe, comandada 
pelos professores Gil-
berto Bortoloci Fer-
reira, Aline Vitorino 
e Alan Araújo, obteve 
ótimos resultados em 
sua primeira partici-
pação no evento.

Os destaques fica-

ram por conta dos se-
guintes atletas: Aga-
tha Beatriz dos Santos 
Dazo, vice-campeã no 
Arremesso do Peso, 
Categoria Sub-16; Ka-
thelin Emanuelly Ro-
drigues dos Santos, 
terceira colocada no 
Lançamento da Pelota, 
Categoria Sub-12; Va-
lentina de Souza, ter-
ceira colocada no Salto 
em Distância, Catego-
ria Sub-12.

Também represen-
taram a equipe a atleta 

Ana Carolina Carvalho 
Silva, que se classifi-
cou para a final dos 60 
metros Sub-14, con-
quistando o 7? lugar, 
além de alcançar a 6? 
colocação no Salto em 
Distância, com a mar-
ca de 4,23m, além de 
Gabriel Yoshio Cus-
tódio Uwasa; Hillary 
Vitória Freitas; Kelvin 
Luis Victório; Gabrieli 
Baruchi; Ícaro Ferrei-
ra Silva; Ana Cecília; 
Isadora Politti; Lívia 
Brandão; Lívia de Sou-

za; Luana Macedo; Mi-
guel Benatti; Miguel 
Cantarani; Valentina 
de Souza; Yasmin de 
Campos e Ana Cecília 
foi pra final dos 100 
metros ficando com 
o 6º lugar na Catego-
ria Salto em Distância 
Sub-18.

A equipe de Atle-
tismo agradece o im-
portante apoio da 
Prefeitura Municipal 
representada por sua 
Secretaria de Esportes 
e Lazer.

Jaguariúna sediará Campeonato de Equitação 
neste fim de semana

Após 6ª rodada, Santa Cruz assume a 
liderança da 1ª Divisão do Amador

Itapira vence Lindoia na abertura do futebol 
da Copa ADR

Atletismo de Pedreira é destaque no Circuito 
A.R.A. Leste em Piracicaba
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De Mogi Mirim

O primeiro jogo das se-
mifinais da Copa ACIMM 
de Futebol Rural, organi-
zada pela Prefeitura Muni-
cipal, por meio da Secreta-
ria de Esporte, Juventude 
e Lazer (Sejel) agitou o fim 

de semana com mudanças 
na tabela geral. Com a vi-
tória pelo placar de 2x1, o 
Jardim Soares derrotou o 
Piteiras e, na classificação 
geral soma 14 pontos, com 
quatro vitórias, uma der-
rota e dois empates, além 
de um saldo de cinco gols. 

Na outra partida des-
te domingo, o Pombal 
venceu o time de Martim 
Francisco, por 2x1, e segue 
na tabela com 13 pontos, 
três vitórias, quatro em-
pates e nenhuma derrota, 
além de um saldo de cinco 
gols.

O jogo de volta ser no 
próximo final de semana, 
dia 03 de maio, às 15h15.

Com os resultados, a 
nova configuração da ta-
bela coloca Jardim Soares 
e Pombal como favoritos 
para avançar à grande fi-
nal da competição. Os ti-

mes jogam pelo empate. 
No entanto, os jogos de 
volta prometem ainda ser 
ainda mais disputados, 
já que Martim e Piteiras 
jogarão em casa e, além 
disso, terminaram a fase 
de grupos, em 1º e 2º co-
locados, respectivamente. 

Sendo assim, no jogo de 
volta, se Martim e Piteiras 
ganharem, as partidas vão 
ser decididas nos pênaltis. 

As finais acontecerão 
a partir do dia 17 de maio 
com locais a serem defini-
dos, conforme resultados 
das semifinais.

De Itapira

A rodada de sábado, 
26 de abril, da Copa Ita-
pira de Futebol de Base 
2025 – ‘Nelson Atala’, 
foi marcada por grandes 
partidas e muitos gols 
nos campos Pedro Bagi-
ni (Lazer) e Victório Sar-

torelli Filho (Prados). A 
competição é organizada 
pela Secretaria de Espor-
tes e Lazer (SEL) da Pre-
feitura de Itapira e segue 
movimentando jovens 
talentos da região.

No Pedro Bagini, três 
confrontos agitaram o 
público. Pela categoria 

sub15, o Atlético Gua-
çuano ‘A’ venceu o Ja-
cutinga por 3 a 2. Já no 
sub11, Socorro levou a 
melhor sobre o Jacutin-
ga, vencendo por 2 a 1. 
Fechando a rodada no 
campo do Lazer, as equi-
pes de Jacutinga e So-
corro empataram em 1 a 

1 no sub13.
Enquanto isso, no 

campo dos Prados, o 
destaque ficou por con-
ta da expressiva vitória 
da BTS ‘B’ sobre o Elite 
em um duelo entre dois 
times de Mogi Guaçu. A 
BTS aplicou uma goleada 
de 11 a 0, com destaque 

para os três gols marca-
dos por Davi Santos.

A Copa Itapira de Fu-
tebol de Base segue no 
sábado (3), com as par-
tidas adiadas do dia 29 
de março. Os jogos agen-
dados para o campo dos 
Prados tiveram o local 
mantido. A Esportiva 

Sanjoanense enfrentará 
o Elite, de Mogi Guaçu, 
pelo sub11, às 8h00, e 
pelo sub13, às 8h30. Já 
o duelo do time de São 
João da Boa Vista, pelo 
sub15, às 9h00, será 
diante do Clube Atlético 
Guaçuano, também de 
Mogi Guaçu.

Jardim Soares e Pombal revertem no rural e abrem chances para a grande 
final

Copa Itapira de Futebol de Base ‘Nelson 
Atala’ tem sábado de muitos gols e jogos 

equilibrados

Editais:
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De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, inicia 
nesta terça-feira (29) as 
inscrições do 5º Festival 
Gastronômico. Neste ano, 
o evento presta uma ho-
menagem especial à tra-
dicional culinária mineira 
com o tema “Eita Trem 
Bão”.

Os estabelecimentos 
interessados em participar 
do festival têm até o dia 
12 de maio para se inscre-
verem, exclusivamente 
pela internet, por meio do 
link: https://forms.gle/
Snw749fkW5us7miT8. 
No mesmo endereço, tam-
bém é possível consultar o 
regulamento completo da 
edição.

O evento acontece de 
1º a 31 de julho e já se con-
solidou como parte do ca-
lendário oficial da cidade, 
sendo realizado com apoio 
e patrocínio de empresas 
locais. Segundo o prefeito 
Lucas Sia (PL), o festival 
reforça o compromisso da 
gestão em valorizar o co-
mércio local e proporcio-
nar experiências gastronô-
micas de qualidade para a 
população.

“O Festival Gastronô-
mico já virou tradição em 
Artur Nogueira. A cada 
edição, conseguimos forta-
lecer os empreendedores, 
movimentar a economia e 
ainda oferecer um verda-
deiro tour de sabores para 
todos os moradores”, des-
tacou o prefeito.

VANTAGENS DE PAR-

TICIPAR DO FESTIVAL
Além da visibilidade, 

os estabelecimentos parti-
cipantes têm a chance de 
aumentar as vendas, for-
talecer a marca, conquistar 
novos clientes e ampliar a 
presença nas redes sociais.

De acordo com levan-
tamento das edições an-
teriores, mais de 90% dos 
participantes afirmaram 
que o festival atraiu novos 
consumidores e contribuiu 
para o aumento nas ven-
das de outros pratos do 
cardápio.

A secretária de Desen-
volvimento Econômico, 
Tatiane Gibertoni, reforça 
que o evento abrange uma 
ampla variedade de seg-
mentos da gastronomia.

“O festival contempla 
bares, restaurantes, pada-

rias, lanchonetes, cafete-
rias e sorveterias. O públi-
co pode saborear os pratos 
diretamente nos estabele-
cimentos, ou ainda optar 
por delivery e drive-thru. É 
uma forma democrática de 
levar sabor e tradição para 
todos”, afirmou.

SOBRE A 5ª EDIÇÃO 
A temática deste ano – 

“Eita Trem Bão” – propõe 
um mergulho na rica cul-
tura gastronômica de Mi-
nas Gerais, com pratos que 
resgatam memórias, tradi-
ções familiares e a essência 
da culinária mineira.

O evento está dividido 
nas seguintes categorias:

-Sobremesa – R$ 15,90 
(Fatias de bolo/tortas, do-
ces diversos, bolos no pote, 
açaí, sorvetes, mousse)

-Prato Feito – R$ 39,90 
(Todo tipo de refeição que 
sirva um almoço ou jantar)

-Pizza – R$ 74,90 (Piz-
zas que sirvam 8 pedaços)

-Porção e Petisco – R$ 
49,90 (Porções para serem 
compartilhadas entre duas 
ou mais pessoas)

-Quitute – R$ 14,90 

(Salgadinhos, pastéis, cus-
cuz, tapioca, pão de queijo 
e comidas típicas)

-Comida Japonesa – 
R$ 59,90 (Combos de co-
mida japonesa)

-Hambúrguer – R$ 
33,90 (Hambúrgueres ar-
tesanais ou tradicionais)

De Mogi Guaçu
 
O projeto Lixo tem lu-

gar certo - Guaçu mais 
limpo começa por você! 

começou a ser desenvolvi-
do por duas escolas muni-
cipais: EMEB (Escola Mu-
nicipal de Ensino Básico) 
Ubirajara Ramos, no Ypê 

Amarelo, e EMEF (Escola 
Municipal de Ensino Fun-
damental) Profª Isaura 
Ana de Freitas Campos, 
no Jardim Santa Terezi-
nha II. 1.187 estudantes 
do 1º ao 5º ano do Ensino 
Fundamental I serão atin-
gidos pelo projeto.

A iniciativa é das Se-
cretarias de Educação e 
de Serviços Municipais 
(SSM) e visa conscienti-
zar os estudantes sobre a 
importância do descarte 
correto do lixo, além de 
incentivar atitudes susten-
táveis, como a reciclagem. 
O projeto tem como meta 
promover práticas de edu-
cação ambiental e de res-
ponsabilidade socioam-
biental nos anos iniciados 

do ensino fundamental.
“Com a abordagem lú-

dica da Liga do Descarte, 
os estudantes vão se tor-
nar verdadeiros heróis 
da reciclagem, engajando 
suas famílias e a comuni-
dade onde moram nessa 
missão”, comentou Ales-
sandra de Marchi Silva, 
supervisora de ensino, que 
aproveitou para informar 
que as escolas participan-
tes receberam diversos in-
formativos sobre o tema, 
para que o projeto possa 
ser desenvolvido dentro 
da escola e em aulas dife-
rentes.

O projeto será desen-
volvido por essas duas 
escolas no 2º bimestre do 
ano letivo, sendo encerra-

do nos dias 5 e 6 de junho, 
em comemoração ao Dia 
Mundial do Meio Am-
biente (5 de junho). “Nós 
vivenciamos diariamente 
a dificuldade que as pes-
soas têm em descartar o 
lixo corretamente, então, 
iniciamos esse projeto em 
parceria com a Educação, 
pois os estudantes serão 
os multiplicadores”, co-
mentou Fábio Luduvirge, 
secretário da SSM.

As escolas participan-
tes receberam novas li-
xeiras identificadas para 
a separação de materiais 
recicláveis, que foram do-
adas pelo Big Bom Super-
mercados, um dos parcei-
ros do projeto. Cada escola 
vai fazer o planejamento 

das atividades, que vão 
incluir histórias em qua-
drinhos, desafios, caça aos 
resíduos, concurso de car-
tazes, entre outras. A cole-
ta será feita toda semana 
por uma cooperativa em 
parceria com a SSM.

Os alunos participantes 
vão receber certificados de 
participação como Guar-
diões do Meio Ambiente 
e a escola o troféu Escola 
Sustentável. No encerra-
mento, haverá sorteio de 
brindes para os estudan-
tes. Além do Big Bom, 
outras empresas do mu-
nicípio apoiam o projeto: 
Guaçu Pneus, Benz Diesel, 
Luma Peças para Tratores 
e Willtur Transportes.

De Itapira

No último sábado, 26 
de abril, foi realizada a 
primeira edição do Café 
Cultural no CRAS II. O 
evento, promovido pelas 
equipes do CRAS II e do 

Centro Pop em come-
moração ao aniversário 
de cinco anos do Centro 
Pop, foi aberto ao públi-
co e contou com café da 
manhã, apresentações 
musicais, bingo e brin-
cadeiras durante toda a 

manhã.
O Café Cultural tam-

bém teve exposições de 
fotos e cartazes confec-
cionados pelos assistidos 
do Centro Pop, destacan-
do os trabalhos realiza-
dos com o apoio da equi-

pe técnica. A secretária 
de Promoção Social, Re-
gina Ramil Marella, elo-
giou a iniciativa: “Come-
morar o aniversário do 
Centro Pop no espaço do 
CRAS II foi muito espe-
cial. Além de promover a 

integração entre os equi-
pamentos, a população 
também pôde conhecer 
de perto os trabalhos e 
serviços oferecidos por 
ambos.”

Na ocasião, o CAAMI 
(Centro de Acolhimento 

aos Animais do Municí-
pio de Itapira) também 
esteve presente com al-
guns animais resgatados 
disponíveis para adoção, 
proporcionando ainda 
mais alegria a todos os 
presentes.

De Pedreira

O Serviço de Aten-
dimento à Mulher, 
Criança e ao Ado-
lescente de Pedreira 
(SAMUCA) está ven-
dendo as adesões para 
o seu 4º Festival da 
Costela de Chão, pro-
gramado para aconte-
cer no domingo, 06 de 
julho, a partir das 11 
horas, nas dependên-

cias do Canoa Buffet, 
localizado na Rodovia 
SP-95, Km 54,5 entre 
as cidades de Pedreira 
e Amparo.

Entre as atra-
ções, destaque para 
os shows de Made in 
Roça, Pocket Samba 
e Denis Barman. “O 
cardápio será compos-
to por Costela, Arroz, 
Feijão Gordo, Farofa, 
Vinagrete e saladas 

verdes”, destacam os 
voluntários da entida-
de.

Neste momento, 
estão sendo vendidas 
as adesões do 1º lote 
pelo valor de R$ 75,00 
e crianças até 7 anos 
não pagam, de 8 a 14 
anos R$ 35,00. Toda 
a renda será em prol 
do SAMUCA e os inte-
ressados devem entrar 
em contato pelo telefo-

ne: (19) 99965-5129.  
A entidade atende 

mais de 300 crianças 
diariamente e tem sua 
sede localizada na Rua 
Antônio Provatti, nº 
301, Jardim Triunfo.

A realização é do 
SAMUCA, contando 
com o apoio da Prefei-
tura de Pedreira, atra-
vés de suas secretarias 
municipais e da Agên-
cia Comunique.

Estão abertas as inscrições para o 5º Festival 
Gastronômico de Artur Nogueira

Projeto Lixo tem lugar certo é desenvolvido 
para mais de 1.100 estudantes da rede 

municipal de ensino

Café Cultural no CRAS II comemora cinco 
anos do Centro Pop

SAMUCA iniciou a venda de adesão para 
seu 4º Festival da Costela de Chão
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Tifany Silva é eleita a nova Miss Universe 
Artur Nogueira

Talento de Jaguariúna: Júlia Santos, de 9 anos, 
é Classificada para Final Nacional do YAGP

Holambra celebra o Dia do Rei com esporte e 
apresentações artísticas

De Artur Nogueira

O Ginásio de Es-
portes Maurício Sia 
foi o palco da reali-
zação do Miss Uni-
verse Artur Nogueira 
2025, na noite deste 
quarta-feira, dia 30 
de abril. O evento 
que reuniu 16 lindas 
candidatas, fez parte 
das comemorações 

do aniversário da ci-
dade e proporcionou 
ao público presente 
uma noite de beleza 
e emoção.

Após a abertura 
com uma apresen-
tação coreografada 
de todas as candi-
datas, aconteceu o 
desfile em trajes de 
banho e de festa, 

onde todas puderam 
mostrar sua beleza 
e elegância, a candi-
data Tifany Silva, de 
24 anos, foi eleita a 
Miss Universe Artur 
Nogueira 2025. 

O evento também 
contou com a parti-
cipação da Miss Uni-
verse Artur Nogueira 
2024, Tatiana Go-

doy, Miss São Pau-
lo Universe 2025 e 
das misses mirins de 
2024.

Logo após os des-
files, participações 
especiais e homena-
gens foram conheci-
das as candidatas se-
lecionadas para o top 
8 do concurso. Em 
seguida, foram esco-

lhidas pelos jurados 
as 4 finalistas que 
responderam uma 
pergunta cada e fize-
ram seu desfile final 
para avaliação dos 
jurados. Finalizan-
do o concurso foram 
eleitas a Miss 2025 e 
a segunda e terceira 
colocadas.

A Miss Universe 

Artur Nogueira 2025 
recebeu como prêmio 
R$ 3.000,00, além 
de vários presen-
tes oferecidos pelos 
patrocinadores do 
evento. A nova miss 
também representa-
rá a cidade no Miss 
Universe São Paulo 
e em várias ocasiões 
que exigirem sua re-
presentatividade.

A jovem bailarina 
Júlia Santos, de ape-
nas 9 anos, aluna do 
Haydee Dance Cen-
ter de Jaguariúna, 
conquistou um fei-
to inédito para sua 
cidade e região: foi 
classificada para a fi-
nal nacional do You-
th America Grand 
Prix (YAGP), uma 
das maiores e mais 
respeitadas compe-
tições internacionais 
de ballet.

A seletiva regional, 
que reuniu talentos 

de todo o estado de 
São Paulo, aconte-
ceu nesta sexta-fei-
ra, e Júlia brilhou ao 
apresentar a exigen-
te variação clássica 
“Graduation Ball”. 
Sua performance im-
pecável garantiu sua 
vaga para a final bra-
sileira do YAGP, um 
marco de orgulho 
para toda a comuni-
dade de Jaguariúna e 
região.

Júlia iniciou sua 
formação profissio-
nalizante em abril de 

2024, sob a coorde-
nação da professora 
Andrea Chaves, que 
se desloca semanal-
mente de Ribeirão 
Preto para minis-
trar aulas no Haydee 
Dance Center. Além 
disso, a jovem bai-
larina complementa 
sua rotina de trei-
nos com a professo-
ra Haydée Benatti, 
seguindo um plano 
de desenvolvimento 
personalizado para 
seu aprimoramento 
técnico e artístico.

O Haydee Dance 
Center, referência 
em formação de bai-
larinos em Jaguari-
úna, se destaca pelo 
a c o m p a n h a m e n t o 
individualizado: alu-
nos que demonstram 
potencial diferencia-
do, como Júlia, rece-
bem um cronograma 
específico de aulas e 
ensaios focados em 
suas necessidades e 
talentos.

Em sua primeira 
competição de ballet, 
Júlia já demonstra a 

força de seu talento 
e de sua dedicação. 
Emocionada, a baila-
rina mirim compar-
tilhou:

“Estar na final 
nacional pra mim 
significa muito, é 
um momento muito 
especial. Adoro fa-
zer aulas de ballet 
clássico e é a minha 
primeira vez com-
petindo nessa mo-
dalidade e no YAGP, 
estou muito emocio-
nada.”

A conquista de Jú-

lia Santos é motivo 
de orgulho para Ja-
guariúna e celebra 
também a excelência 
do trabalho desen-
volvido pelo Haydee 
Dance Center. Toda 
a cidade e a região 
vibram com essa jo-
vem estrela que pro-
mete encantar ain-
da mais o mundo da 
dança.

Colaboração: Hay-
dée  do Haydee Dan-
ce Center, em Jagua-
riúna.

De Holambra

Cerca de mil pesso-
as passaram pela re-
gião do Moinho Povos 
Unidos neste domin-
go, dia 27 de abril, 
para celebrar uma das 
mais importantes fes-
tividades da Holanda: 
o Dia do Rei. A versão 
local do evento con-
tou com atividade es-
portiva, dança, músi-
ca e confraternização. 
A festa, que faz parte 
do Calendário Oficial 
de Eventos do Estado 
de São Paulo, contou 
ainda com a apresen-
tação oficial dos mas-
cotes

Anne e Henk. As 
comemorações come-
çaram logo cedo, com 
a mais charmosa pro-
va de pedestrianismo 
do interior de São 

Paulo, a Corrida do 
Rei, que reuniu cerca 
de 400 atletas ama-
dores e profissionais.

Dalila Fabiane Kur-
pel Gonçalves partici-
pou pela primeira vez. 
“Eu gostei do percur-
so. Apesar de falarem 
que tinha uma subidi-
nha a mais em relação 
aos anos anteriores, 
como eu já treino aqui 
na cidade juntamente 
com um grupo de cor-
rida, foi fácil”, disse 
a engenheira agrôno-
ma. “Holambra é uma 
cidade linda e acolhe-
dora, então fica  di-
vertido correr, passar 
pelos pontos turísti-
cos...esta é uma prova 
de celebração com a 
família e os amigos.”

Para a vendedo-
ra Micheli Ferreira 
Becari, participar da 

prova foi um grande 
desafio. “Minha pri-
meira prova oficial. 
Foi especial, ainda 
mais com a cidade 
toda decorada... fi-
quei ainda mais em-
polgada.”

Após a premiação, 
o público presente 
na Praça do Moinho 
pôde conferir as apre-
sentações do Grupo 
de Dança Folclórica 
Holandesa, dos Gai-
teiros e da Fanfarra 
Amigos de Holambra. 
A Orquestra de Viola 
Caipira também mar-
cou presença. O bolo, 
como em toda come-
moração, não pode-
ria faltar e ele foi ser-
vido gratuitamente, 
acompanhado de um 
cafezinho. Uma “chu-
va” de papel picado 
encantou adultos e 

crianças.

A recepcionista 
Fabiana Silva Capis-
trano participou da 
celebração com o ma-
rido e a filha. “A festa 
foi bastante animada, 
com atrações que cha-
mam a nossa atenção, 
como a chuva de pa-
pel na cor laranja”, 
falou a moradora do 
Jardim das Tulipas.  

Filipi Lilla Gomes 
é de Campinas e veio 
logo cedo para acom-
panhar a festa. “Ho-
lambra nos propor-
cionou um dia muito 
agradável e divertido. 
É bonito ver preser-
vadas as tradições, 
mas com um toque 
de brasilidade, geran-
do assim algo novo e 
único, que é a cultura 
holambrense.” O ar-
tista plástico e ilus-
trador visitou a cida-
de acompanhado da 
família e de amigos. 
Um deles é o holandês 
Sander Wingelaar, de 
Roterdam, que veio 
ao Brasil há 2 meses 
para estudar. Sander 
conta que, assim que 
ficou sabendo da pro-
gramação da festa, se 
surpreendeu com a 
distribuição de bolo 
e café e também com 
as apresentações de 
dança na versão bra-
sileira da festa. “Na 
Holanda, o Dia do Rei 
é regado à cerveja. Por 
lá também não é mais 
tão comum ver pes-

soas usando os trajes 
típicos, mesmo nas 
festividades”, contou. 
“Achei muito curioso 
e interessante ver os 
holambrenses sam-
bando com tamanco”, 
disse. “Não sabia que 
existia um lugar no 
meio do Brasil com 
tantas referências e 
nomes holandeses. 
Não imaginava que 
pudesse existir uma 
cidade assim”, falou 
ele, que considerou 
Holambra como uma 
espécie de “Disney 
holandesa”.

Sirlene Ferreira 
Barros é de Caldas 
Novas, Goiás. Ela fi-
cou três dias na ci-
dade e se animou ao 
saber da celebração. 
“Foi um presente para 
nossa viagem. Não sa-
bíamos da festa e eu e 
minha amiga ficamos 
animadas em partici-
par. O evento estava 
muito organizado. As 
danças estavam lin-
das e até comi do bolo 
em homenagem ao 
Rei”, contou.

O prefeito da cida-
de, Fernando Capato, 
acompanhou a festi-
vidade ao lado de ve-
readores. “ Celebra-
mos o Dia do Rei com 
muita alegria, respei-
to às tradições e com 
a participação de mo-
radores e visitantes”, 
falou. “Esta é uma 
data importante que 
preserva os costumes 

trazidos há mais de 7 
décadas e destaca a 
união dos povos bra-
sileiro e holandês.”

Apresentação dos 
embaixadores do Tu-
rismo

A Prefeitura apre-
sentou oficialmen-
te, durante as come-
morações do Dia do 
Rei, os dois mascotes 
que irão representar 
a cidade em eventos, 
campanhas e ações 
promocionais. A defi-
nição dos nomes dos 
novos embaixadores 
do Turismo, Anne e 
Henk, contou com 
participação popular. 
A votação foi realiza-
da entre os dias 11 e 23 
de abril, de forma on-
line e por meio de ur-
nas espalhadas pelas 
unidades de ensino da 
cidade. Os moradores 
deveriam escolher um 
nome para a figura fe-
minina - Anne, Dora 
ou Susy - e um para 
a masculina - Henk, 
Nico ou Ton. No total, 
foram contabilizadas 
6.448 participações. 
Anne recebeu 1.966 
votos e Henk 1.239.

“Os mascotes tu-
rísticos têm um papel 
fundamental no for-
talecimento e divul-
gação da identidade 
de uma cidade”, ex-
plicou a diretora do 
Departamento de Tu-
rismo e Cultura, Ales-
sandra Caratti. “Eles 
são símbolos


